



Gentechnisch veränderte Organismen in Futtermitteln

Gemäss Zollstatistik wurden im Jahre 2008 erstmals keine Futtermittel, die gentechnisch veränderte Organismen enthielten, eingeführt. Dies ist umso erstaunlicher, als der weltweite Anbau weiterhin zunimmt. Analyseresultate, die im Rahmen von Stichproben vom Zoll oder von der Futtermittelkontrolle (ALP) erhoben wurden, unterstützen die Richtigkeit der Zollstatistik.

Bei der Einfuhr dem Zoll gegenüber gemeldete GVO-haltige Futtermittelimporte

Jahr	Importierte Futtermittelmenge total	gemeldete GVO-haltige Futtermittel	gemeldete GVO-haltige Futtermittel
	in t	in t	in %
2004	383 595	2 101	0,55
2005	356 149	402	0,11
2006	373 228	60	0,02
2007	486 743	55	0,01
2008	461 039	0	0

Quellen: BLW, OZD

Untersuchungen von Nutztierfuttermitteln auf GVO-haltige Bestandteile durch Agroscope Liebefeld-Posieux ALP

Jahr	durch den Zoll erhobene Proben beim Import	falsche Angaben	durch ALP erhobene Proben des Marktes	falsche Angaben
	Anzahl	Anzahl	Anzahl	Anzahl
2004	61	2	228	5
2005	30	0	250	3
2006	79	0	300	0
2007	93	0	260	3
2008	93	0	242	0

Quelle: Agroscope Liebefeld-Posieux ALP

Untersuchungen von Heimtierfuttermitteln auf GVO-haltige Bestandteile durch Agroscope Liebefeld-Posieux ALP

Jahr	kontrollierte Heimtier-Futtermittel	falsche Angaben
	Anzahl	Anzahl
2005	126	4
2006	114	10
2007	97	9
2008	116	4

Quelle: Agroscope Liebefeld-Posieux ALP